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Conselho Municipal dos Direitos da Mulher – CMDM 
Lei nº. 5133 de 17 de dezembro de 2004

ATA 08/2022– REUNIÃO ORDINÁRIA DE 20 DE JULHO DE 2022.

Aos vinte dias do mês de maio, do ano de dois mil e vinte e dois, quarta - feira, às 09h00, reúnem-se para a
realização da reunião ordinária do mês de julho de 2022, do Conselho Municipal dos Direitos da Mulher de
Joinville (SC), gestão 2021-2023, na modalidade on line, Link:
https://meet.jit.si/Reuni%C3%A3oOrdin%C3%A1riaCMDM18/05, as seguintes  conselheiras: Ana Carolina
Lopes Olsen, Primeira Secretária Ana Mara Cortez da Silva Wagner, Denise, Vice-presidente Dyorgia
Danielly da Rosa Bogo Pereira, Jessica Munaretto, Lara Cristina Vaine Tavares Fonseca, Luciana Sabina
Ormianin Felippe dos Anjos, Nadia Mascarello, Presidente Palova Santos Balzer, Rosalia Vieira, Rosane
Borba Paul, Samira Bittar Rodrigues, Valdete Daufemback, a Assessora Mônica Cristina Romminger e a
membro externa Denísia Martins Borba. Justificaram as ausências as conselheiras: Janaina Banin, Judith
Steinbach, Arselle de Andrade da Fontoura, Luciana e Karla Alessandra Cidral. Aguardou-se cerca de 10
minutos para o início. Saudações de boas-vindas. 1. Apresentação e aprovação da pauta: A pauta foi
previamente enviada por e-mail e grupo WhatsApp do CMDM. A Presidente Palova Santos Balzer
apresentou os itens da pauta na forma de slides, e sugeriu passar o item Ofícios recebidos e enviados para
depois do feedback das comissões. Todos concordaram com a sugestão e aprovaram a pauta. 2. Feedback
Comissões: 2.1. Comissão de Legislação, Planejamento e Orçamento: A responsável pela comissão, a
primeira secretária Ana Mara C. S. Wagner apresentou a atualização da lei do CMDM para aprovação.
Mencionou que o documento já foi encaminhado para apreciação das conselheiras por e-mail após ser
discutido com a comissão de fiscalização. Não havendo observações na redação do documento, a presidente
Palova colocou para aprovação e foi aprovada. 2.2. Comissão de Fiscalização ao Respeito dos Direitos das
Mulheres, a conselheira Ana Olsen, responsável pela comissão, por problemas de conexão encaminhou as
informações por escrito a presidente que foi lido conforme a seguir: a) Comissão encaminhou ofício para o
Secretário de Saúde do Município, solicitando informações sobre o tratamento das gestantes, incluindo
informações sobre o plano de parto, o pré-natal, a acolhida das gestantes em grupos de mães, a formação dos
profissionais da saúde para prevenção de violência obstétrica, assim como medidas administrativas adotadas
para investigar e responsabilizar profissionais acusados desse modelo de violência. Ainda, pede informações
sobre a adequada indicação para as gestantes dos canais a que podem recorrer se forem vítimas de violência
obstétrica, bem como solicita saber se a nova Cartilha elaborada pelo Ministério da Saúde vem sendo
aplicada, tendo em vista que ela se confronta com a legislação estadual e municipal sobre o tema. b)
Informações nessa mesma linha foram solicitadas aos três hospitais privados de Joinville: Unimed, Dona
Helena e Hospital Geral. c) A Comissão vai elaborar ofícios para a rede de ensino pública do Município,
bem como para a Administração do Presídio e Unidades Básicas de Saúde para saber sobre implementação
de medidas de combate à pobreza menstrual (o que já vem sendo feito em concordância com as diretrizes
aprovadas na recente lei municipal). d) Visita à Maternidade Darcy Vargas, acompanhando os vereadores de
Santa Catarina: d.1. Os questionamentos trazidos pelos vereadores foram especialmente no sentido de buscar
saber a respeito de denúncias de trabalhos de parto excessivamente demorados, causando sofrimento para a
mãe e o bebê; se haveria uma proibição médica para a realização de partos cesarianos; se as mães recebidas
na maternidade têm o Pré-Natal devidamente elaborado; se existem supervisores atendendo em todos os
turnos no hospital, tendo em vista que em horários de plantão noturno esses profissionais não foram
encontrados. Foi feita crítica sobre o acolhimento de mães e familiares, que muitas vezes não informa
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adequadamente sobre os procedimentos e acaba gerando atritos. Ainda, se perguntou a respeito da integração
dos quadros de funcionários do hospital, se estavam completos e se havia excesso de cumprimento de horas
extras. Representando a Maternidade, estavam o Diretor Dr. Carlos, assim como diversos médicos e
enfermeiras responsáveis pelos setores de atendimento. Foi feita uma defesa contundente da importância do
parto normal, como mais saudável que o cesariano. O Dr. Carlito informou que não há proibição para o parto
cesariano, mas as mães são por ele dissuadidas de buscar essa solução e realizarem o parto normal. Foram
apresentadas estatísticas demonstrando adequado preenchimento dos quadros, sem necessidade de horas
extras extenuantes. Apresentaram estatísticas de sucesso nos partos, indicando que os casos de óbito são
raros. Informaram que a Maternidade tem vários prêmios e que estão buscando uma certificação da ONU
como maternidade "modelo". Sobre o problema de "empatia", o Dr. Robson informou que existem
capacitações para o corpo de funcionários, porém existem pacientes que buscam a maternidade já buscando
cesárea, inclusive com rede de TV. d.3 Como resultado: Ressaltou-se a necessidade de uma mudança de
cultura da população para um maior cuidado com o pré-natal pois segundo os médicos houve uma piora de
atendimentos nesse sentido no município. A assessoria sugeriu avaliar indicadores de outros municípios de
Santa Catarina sobre o desempenho do pré-natal, bem como sugeriu a elaboração de campanhas nesse
sentido. Em conclusão, embora produtiva, a reunião com profissionais da Maternidade Darcy Vargas não deu
conta de responder a todos os questionamentos apresentados no ofício, de modo que vale insistir na resposta
a esse documento. 2.3Comissão de Comunicação: A presidente Palova apresentou as ações do Grupo de
Trabalho do Agosto Lilás. As empresas Tupy, Dohler e Docol solicitaram material e horários para as falas
com colaboradores da empresa. Também foi apresentado a planilha com as ações para o mês Agosto Lilás
com as diversas ações nas instituições de ensino de Joinville, CRAS, CREAS e Secretarias do município.
Comentou sobre a reunião que o Grupo de Trabalho teve com o Prefeito Adriano Silva, a vice-prefeita
Rejane Gambin, o secretário de comunicação Thiago Boeing e a secretária de assistência social Fabiana
Ramos da Cruz Cardozo em que foi solicitado apoio da prefeitura para a causa. Secretário Thiago ficou de
entrar em contato para apresentar proposta. A presidente reforçou a necessidade de voluntários para as
conversas com a comunidade e que as interessadas podem se manifestar diretamente ao Grupo de Trabalho.
A vice-presidente, Dyorgia comentou sobre a doação de absorventes higiênicos pelo Sr. Marcos Tavares, e
que a entrega poderá ser realizada na próxima reunião do CMDM, que será presencial, oficializando a
entrega a Rede Catarina. Na oportunidade, foi sugerido fazer campanha para conseguir mais absorventes.
Sendo assim, será preparado material para arrecadação de absorvente no mês de agosto. Os mesmos podem
ser deixados na casa dos conselhos. 3. Ofícios Recebidos/ Enviados: 3.1 Apresentado as cartas das Ações de
Prevenção e Enfrentamento a Violência Obstétrica encaminhadas conforme a seguir: a) SEI
Nº0013275978/2022 SAS.UAC - Secretaria de Saúde; b) SEI Nº0013317616/2022 SAS.UAC - Hospital
Dona Helena; c) SEI Nº 0013317634/2022 SAS.UAC - Centro Hospitalar Unimed; d) SEI
Nº0013317640/2022 SAS.UAC - Hospital Geral de Joinville. 3.2. Decreto nº48.894, 01 de julho de 2022 que
atualiza a nominata do CMDM. 3.3. Divulgação por e-mail: a) Edital Aberto Chamada para seleção de
projetos culturais para Semana de Advocacia 2022 - OAB; b) Especialização: Violências, Masculinidade e
Políticas Públicas - FURB. 4. Palavra Livre. Não havendo mais nenhum assunto a tratar, a Presidente
Palova Santos Balzer agradeceu a presença de todas e deu por encerrada a reunião.
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CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA MULHER - Conselh eiras e Contatos – 20 21 / 2023

Lista de Presença – Reunião Ordinária 20/072022– às 09hmin

Nome Segmento       Assinatura

G

O

V

E

R

N

A

M

E

N
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L

T.   Dyorgia Danielly da Rosa Bogo Pereira Secretaria de Assistência Social Presente

V

E

S.  Lilian Mara dos Santos -
E

R

N

T. Nadia Mascarelo Secretaria de Assistência Social Presente

N

A

M

E

S. Rosane Borba Paul Presente

E

N

T. Janaina Pravato Vicente Banin Secretaria de Saúde Justificou Ausência
N

T
S. Fabiane Suel de Borba Farkoski -

T

A

L

T. Rosália Vieira Secretaria de Educação Presente

S.Gisele Aparecida Modesto de Oliveira -

T. Karla Alessandra Cidral Secretaria de Habitação Justificou Ausência

S. Luciana Sabina Ormianin Felippe dos Anjos Presente

T.  Arselle de Andrade da Fontoura Secretaria de Cultura e Turismo Justificou Ausência

S. Camila Roncelli Soter Corrêa de Mello      Justificou Ausência

T. Ana Luisa Rizzatti da Costa Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente -

S. Paola Celli Neri -

T.  Samira Bittar Rodrigues Delegacia de Proteção a Cça.  Adol., Mulher 
e Idoso

Presente

S. Camila dos Reis Bachtold Borges
e Idoso

                     -

N

Ã

O

  

G
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V

E

R

N

A

M

E

N

T

A

L

T. Thais Amaro
Casa  da Vó Joaquina

Entid. de Assist. Social que Prestam 
Atendimento à Mulher

-

  

G

O

S.  Alessandra Sartori da Silva
Casa  da Vó Joaquina

                      -

O

V

E

R

N

T. Valdete Daufemback
Centro de Direitos Humanos Maria da Graça Brazz

Presente

N

A

M

E

S. Judith Steinbach
Centro de Direitos Humanos Maria da Graça Brazz 

Justificou Ausência

E

N

T

A

T. Jéssica santiago Munaretto
Faculdade Anhanguera

Entidades de Atenção Integral à Saúde da 
Mulher

Presente

A

L
S. Vanessa Brusamarello
Faculdade Anhanguera

-

T. Palova Santos Balzer 
Fundação Educacional da Região de Joinville  –  Univille

Núcleos de Estudo de Gênero das 
Universidades

Presente

S.  Adelaide Graesler Kassuke
Fundação Educacional da Região de Joinville  –  Univille 

-
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T. Lara Cristina Vaine Tavares Fonseca
Ordem  dos  Advogados  do  Brasil – OAB – Subseção 
Joinville

Associação de Classe
Presente

S. Ana Mara Cortez da Silva Wagner
Ordem  dos  Advogados  do  Brasil – OAB – Subseção 
Joinville

Presente

T. Maria Marlene Ritzmann
Comunidade Terapêutica  Rosa  de  Saron:

Ass. de Mulheres de Etnias e Raças                      -

S. Waldenia de Souza Silva
Comunidade Terapêutica  Rosa  de  Saron:

-

T.Sabrina Luana Pereira
 Associação  Catarinense  de  Ensino  (ACE)
Faculdade Guilherme Guimbala (FGG)

Instit. de Atendim. à Mulher Vitima de 
Violência

-

S. Lucieny Magalhães Machado Pereira
Associação  Catarinense  de  Ensino  (ACE)
Faculdade Guilherme Guimbala (FGG)

-

T. Ana Carolina Lopes Olsen
Centro  Universitário Católica de Santa Catarina

Entidades de Defesa Direitos da Mulher Presente

S. Helena Schiescler Cardoso
Centro  Universitário Católica de Santa Catarina

-

      Vanessa Cristofolini
Mônica Cristina Romminger

   Casa dos 
Conselhos

Secretaria Executiva

Presente

Lista de Conselheiras representantes da Região de J oinville no 

Conselho Estadual dos Direitos da Mulher/SC

NOME ENTIDADE QUE 
REPRESENTA

Assinatura

Lista de Presentes de Convidados

NOME ENTIDADE QUE 
REPRESENTA

Assinatura

Denisia Martins Borba
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